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关于十三届全国人大四次会议第2165号建议的答复函

文号：交水建字〔2021〕14号

周洪宇代表：

您提出的关于加快长江航道疏浚土综合利用打造长江黄金水道的建议收悉，现答复
如下：

加快长江航道疏浚土综合利用，既可以发挥疏浚土经济价值，缓解砂石供需矛盾，
也有利于生态环境保护，是落实生态优先、绿色发展的重要举措，我们赞同您提出的建
议，将继续高度重视，积极推动相关工作。

一、关于督促指导长江干线沿线各省市尽快出台长江干流河道疏浚砂综合利用工作
管理办法

为进一步规范长江干流河道疏浚砂综合利用工作，2020年我部和水利部联合印发了
《关于加强长江干流河道疏浚砂综合利用管理工作的指导意见》，要求相关省级水行政
主管部门提请省级人民政府制定长江河道、航道工程项目疏浚砂综合利用处置办法。今
年，水利部、公安部、交通运输部长江河道采砂管理合作机制已将此项工作列为2021年
度重点任务，我部长江航务管理局联合水利部长江水利委员会正在积极协调指导沿江各
省市出台相关管理办法，目前湖南省已经起草了《湖南省河道疏浚砂综合利用管理办法
（征求意见稿）》并正在按程序征求意见，江苏、安徽、湖北、重庆、四川等省市也启
动了相关工作。下一步，我们将加大督促力度，指导地方交通运输主管部门推动沿江各
地人民政府结合实际，抓紧出台疏浚砂综合利用管理办法，将政策落实落细。

二、关于加强水运工程科技攻关，提高疏浚土综合利用率

近年来，我部持续推动长江干线航道疏浚土综合利用科技工作，一是依托航道疏浚
技术交通运输行业重点实验室、疏浚技术装备国家工程研究中心等重点科研平台，以实
施长江口深水航道维护等工程为契机，开展了疏浚土分选、疏浚土制造绿色建材、疏浚
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